

**PROYECTO RED CONE COTOPAXI  
DIRECCION PROVINCIAL DE SALUD DE COTOPAXI**

**BOLETÍN DE PRENSA**

Quito, 23 de enero de 2012

**PROGRAMA RADIAL SOBRE PREVENCIÓN DE LA  
MUERTE MATERNA Y NEONATAL**



Durante el año 2009 fallecieron 52 niños antes de cumplir su primer mes de vida en la provincia de Cotopaxi, mientras que en el 2010 fueron 45 casos los registrados. En el Cantón Pujilí, donde empezó el Proyecto REDES CONE, en el 2009 murieron 15 recién nacidos, mientras que esta cifra se redujo a solo 7 en el 2010. Doce mujeres perdieron la vida intentando traer al mundo a sus hijos en la misma provincia en el año 2010, cifra que varió significativamente para el 2011, cuando se registran apenas 2 fallecimientos de parturientas en toda la provincia.

Cada una de estas vidas que se pierden es el motor para que las instituciones públicas de salud de Cotopaxi, con apoyo de las organizaciones no gubernamentales, organizaciones sociales y comunitarias desarrollen iniciativas para enfrentar el grave problema de salud que es la muerte materna y neonatal.

Para lograr este objetivo, el Proyecto Red CONE (Cuidados Obstétricos y Neonatales Esenciales) desarrolla distintas intervenciones que incluyen la colaboración interinstitucional y el respeto a la interculturalidad. Así surge el **programa radial “Por la salud y la vida”**, que a partir del martes 17 de enero de 2012, se transmitirá a través de Radio Latacunga, 1080 AM.

Luego de un proceso de fortalecimiento de capacidades, el equipo de Comunicación para el Cambio de Comportamientos está listo para establecer un diálogo entre las instituciones de salud y las

comunidades de la provincia. El equipo está integrado por personal de la Dirección Provincial de Salud, Salud Intercultural, áreas de salud 2 y 4, Plan Internacional, PDA Guangaje, CHS- Proyecto Red CONE y un grupo de parteras capacitadas por el Ministerio de Salud.

Se suma a estos propósitos Radio Latacunga, quien cede semanalmente un espacio de su programación para aportar en la prevención de muertes relacionadas con el embarazo, el parto y posparto de las madres, así como las muertes de los recién nacidos.

El programa, dirigido principalmente a las madres y las familias del área rural de la provincia, contará con entrevistas a personal de salud institucional y comunitario, noticias y comunicados de las comunidades, consejos prácticos y otros segmentos que favorezcan la participación de la audiencia y apoyen para que en los hogares se utilicen prácticas y comportamientos saludables. Se espera además que el programa aporte al incremento de la confianza y la demanda de los servicios de salud materna y neonatal en la provincia, así como su calidad.

El Ministerio de Salud Pública del Ecuador, a través de la Dirección Provincial de Salud de Cotopaxi y Center for Human Services (CHS), con el apoyo técnico y financiero de USAID, implementan el Proyecto Red CONE Cotopaxi, para **contribuir a la disminución de la Mortalidad Materna y Neonatal**, en coherencia con las políticas de salud del País y en el marco del Plan Nacional de Reducción Acelerada de Muerte Materna y Neonatal.

Proyecto Red CONE Cotopaxi CHS-Latacunga.  
Calle Quito s/n y Rafael Silva a 20 metros del Centro Diocesano Nazareth Telf: 032 806-910  
[www.maternoinfantil.org](http://www.maternoinfantil.org)